

Martes 19 de diciembre de 2017

### SECRETARIO

**Productores del campo son prioridad: Calzada Roviroso.-** La atención y solidaridad a los pequeños productores del campo mexicano son prioridad para el gobierno de la República, señaló el secretario de Agricultura, **José Calzada Roviroso**, al señalar que se busca reactivar la banca privada para ampliar el financiamiento y la inversión para dicho sector. En la "Business Summit Agronegocios 2017", el titular de la Sagarpa aseguró que en las autoridades también está el reconocimiento, las palabras de optimismo y buena fe para los grandes productores y empresarios del campo y todos los actores que hacen posible que el sector otorgue las mejores noticias en la economía nacional. *El Mañana*, 1/ ABC, 14/ 8 Columnas, 12

**Urge una nueva reforma hacendaria (Los Capitales de Edgar González Martínez).-** Muy oportuna e interesante la participación del titular de la Sagarpa, **José Calzada Roviroso**, en la Business Summit Agronegocios 2017. En el encuentro denominado: "El nuevo rostro empresarial del agro mexicano, nuevo modelo de organización empresarial" el secretario **Calzada Roviroso** señaló que el secreto del éxito del campo está en las cadenas de valor y en mejorar las políticas públicas orientadas a innovar, tecnificar y modernizar el sector primario, con atención especial a los pequeños productores. *Sol de México*, 16

**México, referente del Impulso al desarrollo: Peña** Las Zonas Económicas Especiales (ZEE) es un proyecto importante para el sur-sureste del país, pues impulsará la transformación de regiones que teniendo un gran potencial de desarrollo se han quedado rezagadas, aseveró el Presidente Enrique Peña Nieto. Al Emitir el Decreto para la creación de las ZEE de Salina Cruz, Oaxaca, y Progreso, Yucatán, destacó que a la fecha, con la definición de cinco de esos polígonos, ya se han comprometido inversiones por más de 6 mil 200 millones de dólares que se están materializando por distintas empresas. En el acto estuvieron presentes los secretarios de Hacienda, José Antonio González Anaya; de Agricultura, **José Calzada Roviroso**; de Comunicaciones y Transportes, Gerardo Ruíz Esparza; de Desarrollo Agrario Territorial y Urbano, Rosario Robles. Asimismo, los titulares de Salud, José Narro Robles; de Turismo, Enrique de la Madrid; de Medio Ambiente, Rafael Pacchiano; de la Defensa Nacional, Salvador Cienfuegos, y de Marina, Vidal Francisco Soberón. *Impacto Diario*, 5

**Durango destina apoyos al campo.-** El Gobernador de Durango, José Rosas Aispuro Torres, entregó apoyos, mediante cheques, al sector rural lagunero por alrededor de 80 millones de pesos "Es nuestra obligación (...) se necesita tener toda la disposición para sumar esfuerzos de los tres niveles de gobierno y en este caso en conjunto con los productores", señaló el mandatario estatal. A la ceremonia además

de la alcaldesa de Gómez Palacio, Leticia Herrera Ale, asistieron el delegado de la Sagarpa, José Armando García Triana, así como el director de la Comisión Nacional del Agua para la Región Lagunera, Óscar Gutiérrez Santa na, con quienes se trabajó en conjunto para unir fuerzas y reforzar los apoyos destinados al campo. Asimismo, anunció para principios del próximo año la visita a La Laguna de **José Eduardo Calzada Roviroso, secretario de la Sagarpa.** *El Economista*, 45 U yE

### MONITOREO

Difundido el lunes 18 de diciembre 2017

### SECRETARIO

**Se registro 30 impactos del Boletín 424.- “Permanece prioridad en atención a productores del campo de México: José Calzada”.**

**Portales: 26/ TV: 4**

**Boletín 424.- “Permanece prioridad en atención a productores del campo de México: José Calzada”.** El Gobierno de la República mantiene como prioridad la atención y solidaridad a los pequeños productores del campo mexicano, y lo ratifica con el desarrollo de políticas públicas, programas y recursos a favor de los que menos tienen, afirmó el secretario de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (SAGARPA), **José Calzada Roviroso.** En la “Business Summit Agronegocios 2017”, el funcionario federal aseguró que también para los grandes productores y empresarios del campo, está el reconocimiento de las autoridades, así como las palabras de optimismo y buena fe para todos los actores que hacen posible que este sector otorgue las mejores noticias en la economía nacional. En el encuentro denominado: “El nuevo rostro empresarial del agro mexicano, nuevo modelo de organización empresarial”, el secretario Calzada Roviroso señaló que el secreto del éxito del campo está en las cadenas de valor y en mejorar las políticas públicas orientadas a innovar, tecnificar y modernizar el sector primario, con atención especial a los pequeños productores. Puntualizó que el siguiente paso es tener buenas finanzas familiares, además de una buena economía nacional, lo que se logrará con la alineación de estrategias para producir lo que los mercados demandan y un fortalecimiento de las cadenas de valor, a fin de que nuestra gente tenga mayor rentabilidad y mejores ingresos, lo que será posible transitando de una política de subsidio a una política de productividad. En esta tarea, subrayó, se impulsan créditos y financiamientos, en coordinación con la banca de desarrollo, con tasas preferenciales para los productores y productoras del sector rural, al tiempo que se propicia reactivar la banca privada para ampliar el financiamiento y la inversión, a través de argumentos sólidos que prueban que el campo es un buen negocio. Ante productores y líderes empresariales, el secretario José Calzada compartió lo que sucede en el mundo del agronegocio, donde México es una gran historia de éxito en la que hay que contar aún más, con la intención de que un mayor número de personas

---

se animen a producir y a invertir en el sector agroalimentario, a la vez que reivindicamos al campo como la esencia de nuestro pueblo.

<http://www.tallapolitica.com.mx/permanece-prioridad-en-atencion-a-productores-del-campo-de-mexico-jose-calzada/>  
<https://queretaro.quadratin.com.mx/atencion-productores-del-campo-mexico-jose-calzada/>  
<http://www.elarsenal.net/2017/12/18/permanece-prioridad-en-atencion-a-productores-del-campo-de-mexico-jose-calzada/>  
<http://www.algoqueinformar.com/atencion-a-pequenos-productores-del-campo-es-prioridad-asegura-calzada-rovirosa>  
<https://paolarojas.com.mx/permanece-prioridad-atencion-productores-del-campo-mexico-jose-calzada/>  
<http://mexicoinforma.mx/index.php/84-negocios/31945-permanece-prioridad-en-atencion-a-productores-del-campo-sagarpa>  
[http://www.calle\\_mexico.com/sociedadypoder/permanece-prioridad-atencion-productores-del-campo-mexico-jose-calzada/](http://www.calle_mexico.com/sociedadypoder/permanece-prioridad-atencion-productores-del-campo-mexico-jose-calzada/)  
<http://www.redfinancieramx.mx/index.php/economia/item/34953-permanece-prioridad-en-atencion-a-productores-del-campo-de-mexico>  
<http://www.codicemexico.com.mx/mexico/permanece-prioridad-atencion-productores-del-campo-mexico-jose-calzada>  
[http://www.notiradar.com/noticia/nota\\_6507155/t.Permanece+prioridad+en+atenci%C3%B3n+a+productores+del+campo+de+M%C3%A9xico%3A+Jos%C3%A9+Calzada/](http://www.notiradar.com/noticia/nota_6507155/t.Permanece+prioridad+en+atenci%C3%B3n+a+productores+del+campo+de+M%C3%A9xico%3A+Jos%C3%A9+Calzada/)  
<http://almomento.mx/permanece-prioridad-en-atencion-a-productores-del-campo-mexico-jose-calzada/>  
<http://enpocaspalabras.com.mx/2017/12/19/permanece-prioridad-en-atencion-a-productores-del-campo-de-mexico-jose-calzada/>  
<http://www.notimex.gob.mx/ntxnota/464304>  
<https://www.informate.com.mx/index.php/mexico/informacion-general/75-la-nacion/316124-permanece-prioridad-en-atencion-a-productores-del-campo-de-mexico-jose-calzada.html>  
<http://marurojasenformula.com/permanece-prioridad-en-atencion-a-productores-del-campo-de-mexico-jose-calzada/>  
<https://hojaderutadigital.mx/permanece-prioridad-en-atencion-a-productores-del-campo-de-mexico-jose-calzada/>  
<http://www.20minutos.com.mx/noticia/310971/0/productores-del-campo-son-prioridad-senala-calzada-rovirosa/>  
<http://www.freelancemty.com/index/?p=47989>  
<http://reflexion24informativo.com.mx/permanece-productores-del-campo-de-mexico-jose-calzada/>  
<http://indicepolitico.com/permanece-prioridad-en-atencion-a-productores-del-campo-de-mexico-jose-calzada/>  
<https://hombresdelpoder.com/noticia.php?id=46987>  
<http://www.enfoquenoticias.com.mx/noticias/productores-del-campo-son-prioridad-se-ala-calzada-rovirosa>  
<https://azteca.digital/2017/12/18/productores-del-campo-son-prioridad-senala-calzada-rovirosa/>  
<http://alsegundo.mx/principal/permanece-prioridad-en-atencion-a-productores-del-campo-de-mexico-jose-calzada/>  
<https://cconoticias.com/2017/12/18/productores-del-campo-son-prioridad-senala-calzada-rovirosa/>  
<http://metropolihoy.com/v1/paginas/noticias.php?id=23402>

## Mejorar la atención a productores del campo

18/12/2017 Televisión: Milenio Noticias Tarde 3ra 17:00 hrs. con Josué Becerra, C-120 (IZZI) Paga, 17:20 hrs.

[http://testigos.intelicast.co/2017/12Diciembre17/Imagenes\\_18122017/18122017018435nc.mp4](http://testigos.intelicast.co/2017/12Diciembre17/Imagenes_18122017/18122017018435nc.mp4)

**Ecos, José Calzada Rovirosa, secretario de Agricultura, destacó que la prioridad del gobierno son los pequeños productores**

Televisión: Noticias Ida y Vuelta, Canal-40, 17:00 hrs.

[http://testigos.intelicast.co/2017/12Diciembre17/Imagenes\\_18122017/18122017018898nc.mp4](http://testigos.intelicast.co/2017/12Diciembre17/Imagenes_18122017/18122017018898nc.mp4)

**Ecos, José Calzada Rovirosa, secretario de Agricultura, destacó que la prioridad del gobierno son los pequeños productores del campo**

18/12/2017 Televisión: De Ida y Vuelta con Néstor Ojeda, C-40 Abierta, 18:38 hrs.  
[http://testigos.intelicast.co/2017/12Diciembre17/Imagenes\\_18122017/18122017020008nc.mp4](http://testigos.intelicast.co/2017/12Diciembre17/Imagenes_18122017/18122017020008nc.mp4)

### **El secretario de Agricultura prioriza la atención a los pequeños productores**

**Síntesis: Durante la Business Summit Agronegocios 2017, el secretario de Agricultura, José Calzada Roviroso, indicó que el Gobierno Federal mantiene como prioridad la atención a los pequeños productores del campo mexicano. Ratificó también los programas a favor de los que menos tienen.**

18/12/2017 Televisión: Es Noticia con Hannia Novell, C-40 Abierta, 20:43 hrs.  
[http://testigos.intelicast.co/2017/12Diciembre17/Imagenes\\_18122017/18122017022304nc.mp4](http://testigos.intelicast.co/2017/12Diciembre17/Imagenes_18122017/18122017022304nc.mp4)

### **Zonas Económicas Especiales detonarán desarrollo en sur-sureste Peña Nieto**

Salina Cruz, Oax., 18 Dic (Notimex).- Las Zonas Económicas Especiales (ZEE) es un proyecto importante para el sur-sureste del país, pues impulsará la transformación de regiones que teniendo un gran potencial de desarrollo se han quedado rezagadas, aseveró el presidente Enrique Peña Nieto. Al Emitir el Decreto para la creación de las ZEE de Salina Cruz, Oaxaca, y Progreso, Yucatán, destacó que a la fecha, con la definición de cinco de esos polígonos, ya se han comprometido inversiones por más de seis mil 200 millones de dólares que se están materializando por distintas empresas. El mandatario destacó que este proyecto prevé la creación de al menos siete ZEE, que en los próximos 10 o 15 años atraerán inversiones del orden de 36 mil millones de dólares, lo que equivale a 700 mil millones de pesos, que representa una sexta parte del presupuesto total del Estado en 2017. Acompañado por los gobernadores de Oaxaca, Alejandro Murat, y de Yucatán, Rolando Zapata Bello, así como titular de la Autoridad Federal para el Desarrollo de las ZEE, Gerardo Gutiérrez Candiani, enfatizó que estas zonas atraerán desarrollo y empleos mejor remunerados. Subrayó que las ZEE no son “una solución mágica, no es la panacea”, pero que con el tiempo se van a ir viendo los efectos de esta declaratoria, lo que tomará varios años, pero que se está sembrando desarrollo, acompañado de inversiones comprometidas por empresas de distintos lugares del mundo. Ante empresarios y miembros de su gabinete, el Ejecutivo federal apuntó que sin ese mecanismo no habría otro asidero para el desarrollo de la región sur-sureste, que se complementa con otros mecanismos de impulso, como la conectividad, el desarrollo de infraestructura y la implementación de las reformas estructurales. Afirmó que “México vive distintas realidades”; en el centro, occidente y norte del país se ha tenido un mejor desarrollo, y en otras partes del sur-sureste se han rezagado, por lo que era de especial importancia definir un polígono en el que se generen condiciones específicas para atraer inversiones, para crear polos atractivos a la inversión que puedan generar empleos y oportunidades para la población. Peña Nieto sostuvo que a cinco años de su administración se han ido cumpliendo los compromisos que adquirió desde su campaña y que “serán muy pocos los compromisos que no alcancemos materializar; 97 por ciento de los compromisos que firmé habrán de cumplirse a lo largo de 2018”.

En otro tema, enfatizó que en Oaxaca se ha entregado 95 por ciento de tarjetas de apoyo para las familias afectadas por los sismos de septiembre, y que el resto que aún no se ha otorgado es porque no se ha encontrado a los beneficiarios en sus domicilios. El mandatario indicó que el reto que dejó el fenómeno natural es la reconstrucción de 27 mil 500 casas, pero subrayó a los habitantes de Oaxaca que “no han estado solos, seguimos aquí cerca de ustedes, no dejaré de visitar esta entidad”. El presidente Peña Nieto deseó a los oaxaqueños felices fiestas decembrinas y un 2018 que les depare salud, logros y realizaciones personales para que sean siempre felices. En el acto estuvieron presentes los secretarios de Hacienda, José Antonio González Anaya; de Agricultura, **José Calzada Roviroso**; de Comunicaciones y Transportes, Gerardo Ruíz Esparza; de Desarrollo Agrario Territorial y Urbano, Rosario Robles. Asimismo, los titulares de Salud, José Narro Robles; de Turismo, Enrique de la Madrid; de Medio Ambiente, Rafael Pacchiano; de la Defensa Nacional, Salvador Cienfuegos, y de Marina, Vidal Francisco Soberón.

<http://www.notimex.gob.mx/ntxnotaLibre/464222>

<http://www.calleMexico.com/sociedadypoder/zonas-economicas-especiales-detonaran-desarrollo-sur-sureste-pena-nieto/>

<http://www.elfinanciero.com.mx/economia/lanzan-dos-nuevas-zonas-economicas-especiales.html>

<http://telefonorojo.mx/mexico-es-referente-mundial-de-desarrollo-gracias-a-las-reformas-pena/>

<https://lasillarota.com/dinero/zee-detonaran-desarrollo-en-sur-sureste-e-pn-zonas-economicas-especiales-detonaran-desarrollo-sur-sureste/195098>

**Durango entrega 80 mdp a productores.**-El gobernador de Durango, José Rosas Aispuro, entregó apoyo al sector rural lagunero por alrededor de 80 millones de pesos. “Es nuestra obligación, no tenemos otra opción más que ésta, se necesita tener toda la disposición para sumar esfuerzos de los tres niveles de gobierno y en este caso en conjunto con los productores”, señaló el mandatario estatal. Reconoció que en el campo hay muchas necesidades, pero aseguró que es por eso que se trabaja de manera coordinada para mejorar los servicios y así la calidad de vida de los habitantes del sector rural. Entre las nogaleras del ejido Venecia, municipio de Gómez Palacio, además se hizo entrega de maquinaria y equipo. A la ceremonia asistieron la alcaldesa de Gómez Palacio, Leticia Herrera Ale, el delegado de la Secretaría de Agricultura, Ganadería y Desarrollo Rural, José Armando García Triana, así como el director de la Comisión Nacional del Agua para la Región Lagunera Óscar Gutiérrez Santana. Aispuro Torres anunció para principios del próximo año la visita a La Laguna de **José Eduardo Calzada Roviroso, Secretario de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (SAGARPA).**

[http://www.milenio.com/region/aispuro-80\\_mdp-agricultores-maquinaria-equipo-durango-milenio\\_noticias-laguna\\_0\\_1087091516.html](http://www.milenio.com/region/aispuro-80_mdp-agricultores-maquinaria-equipo-durango-milenio_noticias-laguna_0_1087091516.html)

<https://hojaderutadigital.mx/entrega-aispuro-80-mdp-en-apoyos-al-campo/>

## SAGARPA

**Estudiante de la UNAM elabora vacuna para proteger a pavos contra la viruela**

José Eduardo Nolasco Estrada, alumno de licenciatura de la Facultad de Medicina Veterinaria y Zootecnia (FMVZ) de la UNAM, elaboró una vacuna para proteger a los

pavos del virus de la viruela. Esta enfermedad impacta de manera importante a esta especie, que se considera como la segunda de mayor importancia para la avicultura mexicana, indicó el estudiante de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) en un comunicado. Detalló que aun cuando hay vacunas comerciales para la enfermedad, en México son elaboradas con virus de gallina, que no brinda la misma protección a los guajolotes, por lo que el universitario decidió crear una homóloga, de virus vivo atenuado. El universitario dijo que es importante para la medicina veterinaria atender enfermedades de las diferentes especies, esto, sin importar el rendimiento productivo o su trascendencia para la ganadería, y brindar salud y bienestar a los animales. Comentó que aunque los índices de mortalidad por la viruela no son muy altos, las pérdidas son considerables, pues merma el crecimiento y la producción de huevo. De acuerdo con la **Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (Sagarpa)**, las principales entidades productoras de pavo son: Chihuahua, Yucatán, Puebla, Estado de México, Veracruz, Tabasco e Hidalgo, y el año pasado la producción de su carne se estimó en más de 18 mil 380 toneladas, refirió.

<http://www.notimex.gob.mx/ntxnotaLibre/463918>

[http://www.milenio.com/region/medicos-unam-elaboran-vacuna-pavos-aviar-milenio-edomex-noticias\\_0\\_1087091482.html](http://www.milenio.com/region/medicos-unam-elaboran-vacuna-pavos-aviar-milenio-edomex-noticias_0_1087091482.html)

18/12/2017 Alfredo Romo en 88.9, 16:04 hrs.

[http://testigos.intellicast.co/2017/12Diciembre17/Imagenes\\_18122017/18122017017047nc.mp3](http://testigos.intellicast.co/2017/12Diciembre17/Imagenes_18122017/18122017017047nc.mp3)

### **PUEBLA ALCANZA PRIMER LUGAR NACIONAL EN PRODUCCIÓN DE TEJOCOTE: SAGARPA**

Con una producción de 4,194 toneladas de tejocote, la que significa el 94% de la producción total, Puebla se ubica en el primer lugar de producción nacional de la fruta que en esta temporada endulza el ponche navideño que en la gran mayoría de los hogares mexicanos se sirve para paliar el frío o festejar las posadas. Según datos de la **SAGARPA**, la demanda de tejocote se ha incrementado considerablemente en los últimos años, inclusive, el fruto ha venido adquiriendo una alta relevancia comercial entre la población latina de los Estados Unidos. La producción total a nivel nacional es de 4,274 toneladas, que aunadas a las de Puebla, los estados que aportan producción son Estado de México, Tlaxcala, Chiapas, Michoacán, Hidalgo y Morelos. El tejocote es un frutal silvestre que se encuentra adaptado a una gran diversidad de suelos y climas, aunque el hábitat natural está en el altiplano mexicano y en especial de la región de los volcanes Izta-Popo, en la llamada Sierra Nevada. La palabra tejocote deriva del náhuatl *texocotl*, significa fruta agria silvestre o dura, pertenece a la familia de las Rosáceas y concretamente al género *Crataegus*, el cual agrupa alrededor de 140 especies. En el continente americano se localizan 100 de ellas, y alrededor de 13 crecen en la República Mexicana. Es un cultivo perenne.

<http://www.desdepuebla.com/index.php/gobierno/1395-puebla-alcanza-primer-lugar-nacional-en-producci%C3%B3n-de-tejocote-sagarpa.html>

**Comentario de Anonymous Weso, colaborador, sobre supuestos convenios entre dos universidades y la Sagarpa**

Anonymous Weso, colaborador: Hola ciudadanos de México, soy Anonymous Weso. Ya huele a pavo, ya hay romeritos en el mercado; y lo mejor de todo es que esta semana Jovita me he me entrega lo de la caja de ahorro, me toca la tanda, así que no se muevan que yo disparo porque ahora sí van a haber con queso las quesadillas. Enrique Hernández, locutor: Híjole, Anonymous, no quiero desilusionarlo, ni que su primer gran obra benéfica de su vida no se concrete, pero Jovita va a estar de vacaciones toda la semana.

Anonymous Weso: Ay, hija de toda su (inaudible), vieja (inaudible), a mí me dijo que esta semana me entregaría mi dinero. Seguramente se fue a mojar las nalguitas (sic) a una paradisíaca playa mexicana con mi dinero. Chale, me siento engañado, defraudado por la estafa maestra de Jovita. Hay que investigar a esa capturista como la PGR anda investigando a dos universidades más por los malos manejos en otra estafa maestra, la original pues.

Enrique Hernández: No me diga. ¿A otras universidades públicas?, ¿a cuáles está investigando la PGR esta vez?

Anonymous Weso: Se trata de la Universidad Juárez del estado de Durango y de la Universidad Politécnica del sur de Zacatecas. Estas escuelas recibieron más de 30 millones de pesos por unos convenios con la Sagarpa, y esa feria fue adjudicada y transferida de manera irregular a otras personas.

Enrique Hernández: O sea, ¿la historia de hashtag la estafa maestra no termina todavía, Anonymous?

Anonymous Weso: Simona la mona pelona; y total, ¿qué más da?, en este país las tranzas y las maestras al final terminan en sus casitas con toda la impunidad. Parece que estas universidades los únicos valores que promueven son los de la tranza, que supuestamente iban a prestar algún servicio para la Sagarpa y que terminaron entregando la lana a personas físicas que ni siquiera tienen que ver con las instituciones de educación, sin educación.

Enrique Hernández: Oiga, y en general ¿cómo va la investigación de la Estafa Maestra en la PGR?

Anonymous Weso: Hasta el momento, la PGR tiene 16 casos abiertos, todos ellos sin consignación ante un juez pues oficialmente se encuentran en integración.

Enrique Hernández: Oiga, y ¿usted cree que en algún momento se pueda saber el paradero de los 3 mil 433 millones de pesos que en total abarca esta operación llamada la Estafa Maestra?

Esa falta de respuesta de Anonymous dice mucho, ¿verdad?; pero sí, ahí está el tema de la Estafa Maestra. Crece la investigación con estas indagatorias a dos universidades públicas, se trata del mismo esquema de fraude documentado en esa investigación así denominada, la Estafa Maestra; donde dependencias federales eludían controles de licitación y transparencia dándole contratos a universidades por servicios que ni siquiera se realizaban, ya que pagaban a terceros en condiciones completamente opacas.

En aquel reportaje de Animal Político se documentaron convenios con ocho universidades en Morelos, Estados de México, Campeche, Morelos y Tabasco. Esta nueva investigación que inicia ahora la PGR, promovida por una denuncia de la

---

Auditoría Superior de la Federación presentada el pasado 31 de octubre, involucra a estas dos nuevas universidades públicas: la de Juárez del estado de Durango y la Universidad Politécnica del sur de Zacatecas.

18/12/2017 Radio: El Weso con Enrique Hernández, 96.9 Mhz. FM, 18:37 hrs.

[http://testigos.intellicast.co/2017/12Diciembre17/Imágenes\\_18122017/18122017020445nc.mp3](http://testigos.intellicast.co/2017/12Diciembre17/Imágenes_18122017/18122017020445nc.mp3)

### **Crece La Estafa Maestra: PGR investiga a dos universidades más por malos manejos de 30 mdp**

**La Universidad Juárez del Estado de Durango y la Universidad Politécnica del Sur de Zacatecas firmaron convenios irregulares con SAGARPA.**

Las investigaciones federales por presuntas irregularidades en el manejo de recursos públicos entre dependencias y universidades sigue creciendo. La Procuraduría General de la República (PGR) abrió una averiguación en contra de dos universidades más que, vía convenios con **SAGARPA**, recibieron más de 30 millones de pesos. El dinero fue adjudicado y transferido de forma irregular a otras personas. Se trata del mismo esquema de fraude documentado en la investigación periodística denominada “La Estafa Maestra”, donde dependencias federales eluden controles de licitación y transparencia, otorgándole contratos a universidades por servicios que estas no realizan, ya que pagan a terceros en condiciones completamente opacas. En dicho reportaje se documentaron convenios con ocho universidades en Morelos, Estado de México, Campeche, Morelos y Tabasco. La nueva investigación que inicia ahora la PGR, promovida por una denuncia de la Auditoría Superior de la Federación presentada el pasado el 31 de octubre pasado, involucra a dos nuevos planteles escolares: la Universidad Juárez del Estado de Durango y Universidad Politécnica del Sur de Zacatecas.

De acuerdo con el informe de resultados de la auditoría número 15-0- 08100-02-0328, la SAGARPA firmó en 2015 varios convenios con dichas universidades como parte de su proceso de adquisición de bienes, materiales y servicios. Tras la revisión de estos se descubrieron las irregularidades.

<http://www.yancuic.com/mexico/crece-la-estafa-maestra-pgr-investiga-a-dos-universidades-mas-por-malos-manejos-de-30-mdp>

### **Desconoce UJED investigación en su contra por presuntas irregularidades**

La Universidad Juárez del Estado de Durango (UJED) afirmó este lunes que no ha sido notificada de alguna investigación en su contra, por presuntas irregularidades en el manejo de recursos públicos. Esto luego de que hoy por la mañana en diversas agencias informativas se dio a conocer que la Procuraduría General de la República (PGR) abrió una averiguación en contra de la UJED, bajo la presunción de que recibió recurso público mediante convenios con la **Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (Sagarpa)**, los cuales supuestamente adjudicaron y transferieron de forma irregular a otras personas. Mediante su oficina de Comunicación Social, la Universidad Juárez admitió que en el año 2015 se realizó una supervisión del Programa de Productividad y Competitividad Agroalimentaria de

la Sagarpa e incluso cuenta con los oficios de realización de dicho procedimiento. Sin embargo, la institución enfatizó que no ha recibido documento alguno que refiera la detección de alguna probable anomalía de alguna autoridad fiscalizadora y de una investigación realizada por la PGR. Reiteró que ni las áreas de Vinculación ni la Contraloría de la UJED han recibido alguna notificación, por lo que dijo desconocer mayores detalles de cualquier investigación.

<http://www.elsiglodedurango.com.mx/noticia/927554.desconoce-ujed-investigacion-en-su-contra-por-presuntas-irregularidades.html>

<http://www.notiradar.com/noticia/nota,6506859/t,Desconoce+UJED+investigaci%C3%B3n+en+su+contra+por+presuntas+irregularidades/>

<https://www.elsiglodetorreon.com.mx/noticia/1414930.ujed-desconoce-investigaciones-en-su-contra-por-supuestas-irregularidades.html>

Portales, universidades serán investigadas por el caso de la Estafa Maestra en el que está involucrada Sagarpa

-Universidades serán investigadas por el caso de la Estafa Maestra en el que está involucrada Sagarpa 0:1:35

-Explosión de polvorín dejó un muerto en el Estado de México

-Secuestrador fue detenido en una plaza comercial de Coyoacán

-El Bronco pedirá licencia a su cargo como gobernador de Nuevo León

-Comenzó operativo vacacional en el país

18/12/2017 Radio: Contraportada con Héctor Herrera, 104.1 Mhz. FM, 18:38 hrs.

[http://testigos.intellicast.co/2017/12Diciembre17/Imagenes\\_18122017/18122017019964nc.mp3](http://testigos.intellicast.co/2017/12Diciembre17/Imagenes_18122017/18122017019964nc.mp3)

### Revisan a mascotas

Residentes americanos y fronterizos que cuentan con mascotas han expresado su malestar por las nuevas disposiciones de SAGARPA, pues funcionarios de la Senasica asignados en la aduana local, están imponiendo mayores restricciones al momento de pretender internar los animales domésticos al territorio nacional. El gobierno de México nos impone cada vez más restricciones al visitar el país”, refirió un turista procedente del Valle de Texas, en referencia a las disposiciones que establecen que todos los visitantes que quieran introducirse al territorio nacional por cualquiera de los cruces fronterizos deberán de cumplir con el nuevo reglamento de la dependencia gubernamental. En ese sentido, para la internación de las mascotas, ya sean perros o gatos de origen nacional y que provengan del vecino país, será indispensable mostrar el Certificado de Salud expedido por un médico veterinario antes de salir de México, el cual no deberá exceder de medio año de haberse emitido y en dicho documento tendrán que especificarse las fechas de vacunación antirrábica. En el caso de que en dicho documento no se especifique la vigencia, se podrá presentar la respectiva cartilla de vacunación en la que se indique que la vacuna antirrábica todavía se encuentre vigente”, explicó personal de la SENASICA. <http://www.latarde.com.mx/revisanamascotas-455346.html>

### Investigadores crean aplicaciones móviles para desarrollo del campo

Un grupo de especialistas del **Instituto Nacional de Investigaciones Forestales, Agrícolas y Pecuarias (INIFAP)** realiza aplicaciones móviles (app) útiles para la práctica de actividades del sector agropecuario. El investigador Mario Primitivo Narváez Mendoza informó que este trabajo se lleva a cabo en el Área de Agrometeorología y Modelaje del INIFAP, ubicada en el municipio de Pabellón de Arteaga, Aguascalientes. AppClima, es el nombre de una de las aplicaciones desarrolladas, en la cual el usuario puede consultar algunos datos recabados por las estaciones meteorológicas ubicadas en el estado de Aguascalientes. Los parámetros se seleccionaron luego de un estudio previo por medio de encuestas, para determinar la información a la que requerían tener acceso los productores del campo, dijo el experto. En entrevista con la Agencia Informativa del Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología (Conacyt), indicó que la interfaz de esta app muestra de forma interactiva los datos de las estaciones meteorológicas; además, cada 15 minutos actualiza las temperaturas máximas y mínimas del día. Agregó que el usuario cuenta con acceso a los datos históricos de la precipitación pluvial del mes en curso, estadística adquirida con base en la metodología de la Comisión Nacional del Agua (Conagua). La aplicación también brinda el pronóstico climatológico de los próximos cinco días, con base en el modelo Investigación y Predicción del Clima (WRF, por sus siglas en inglés).

<http://www.notimex.gob.mx/ntxnotaLibre/464132>

### **Sagarpa quedará en Jalisco si gana AMLO: Lomelí**

**La Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (Sagarpa)** tendrá sus oficinas matrices en Jalisco, como parte del proyecto de descentralización de dependencias federales, en caso de que gane las próximas elecciones el precandidato a la Presidencia del país por el partido Movimiento Regeneración Nacional (Morena), Andrés Manuel López Obrador, adelantó el aspirante a la gubernatura de Jalisco, Carlos Lomelí Bolaños. “Esta zona ha demostrado tener gran cantidad de vocación hacia el campo y la ganadería, por lo que Andrés Manuel ha decidido que **Sagarpa** sea la secretaría que se venga a esta zona de los Altos, porque es desde aquí donde vamos a transformar a México y a Jalisco como un gran granero”, indicó Lomelí Bolaños en una entrevista televisiva en su gira por Ignacio Cerro Gordo como parte de sus actos de precampaña. En cuanto a programas sociales para dicho sector, “en el primer año de gestión va a regalar un millón de cabezas de ganado por toda la República; dígame vaca y toro, chivo y chiva, borrego y borrega; porque sobre todo al norte del estado hay gente que tiene tierra de pastizal, pero no tienen para comprarse una cabeza de ganado”, añadió en su estancia por Tepatitlán de Morelos. [http://www.ntrguadalajara.com/post.php?id\\_nota=88537](http://www.ntrguadalajara.com/post.php?id_nota=88537)

### **Buscan a delegado por medio del gobierno de Tamaulipas: toman Sagarpa y él vacaciona**

Cd. Victoria, Tamaulipas.- Para reclamar apoyos para el campo por un monto de 10 millones de pesos, integrantes de la Central Campesina Cardenista Democrática (CCCD) tomaron las instalaciones de la delegación de la **Sagarpa** en Tamaulipas, no

obstante que el delegado Eduardo Mansilla Gómez anda de vacaciones. Los manifestantes arribaron a la dependencia en siete autobuses y en vehículos particulares, encabezados por el dirigente de la organización Jorge Luis González Rosales, quien manifestó que solicitarán el apoyo de la Secretaría General de Gobierno para que localicen al delegado de la Sagarpa en Tamaulipas. “Vamos a pedir la intervención del Gobierno del Estado a través de la Secretaría General de Gobierno para que le hagan un llamado al delegado y pueda regresarse”, dijo, luego de que trascendió que desde el pasado miércoles tanto Mansilla Gómez como el personal de la dependencia se encuentran de vacaciones. En relación con los apoyos que les adeuda la Sagarpa, González Rosales indicó que datan desde hace varios años y solo del Programa Ganadero, en el que están incluidos 40 productores, el adeudo asciende a 10 millones de pesos, sin contar el resto de los programas donde también existen solicitudes pendientes. <https://www.gaceta.mx/2017/12/buscan-a-delegado-por-medio-del-gobierno-de-tamaulipas-toman-sagarpa-y-el-vacacional/>

## SECRETARIA

**Gastronomía mexicana, planca de desarrollo económico social.-** A fin de impulsar a la gastronomía como palanca de desarrollo regional y nacional en múltiples sectores económicos como el de la agricultura y el turismo, la diputada federal Carmen Victoria Campa Almaral, del Grupo Parlamentario Nueva Alianza, se pronunció por el fortalecimiento de la Política de Fomento a la Gastronomía Nacional (PFGN). Desde el punto de vista agroalimentario, la legisladora turquesa ejemplificó que tan sólo la producción de chile mexicano, "uno de los elementos estrella de nuestra comida", es la octava a escala mundial, pero en Latinoamérica, México es el segundo productor de chiles. “Con base en información de la **SAGARPA**, el país genera una derrama de 13 mil millones de pesos al año, con un volumen de producción promedio de 2.3 millones de toneladas, por concepto de producción, distribución y comercialización de más de 130 variantes de chiles frescos, secos y en preparaciones”, detalló. *El Día*, 4

**Elabora UNAM vacuna para proteger a pavos del virus de la viruela.-** José Eduardo Nolasco Estrada, alumno de licenciatura de la Facultad de Medicina Veterinaria y Zootecnia (FMVZ) de la UNAM, elaboró una vacuna para proteger a pavos del virus de la viruela, enfermedad que impacta de manera importante a la segunda especie de mayor importancia para la avicultura mexicana. Aunque existen vacunas comerciales para esta enfermedad, en México son elaboradas con virus de gallina. El universitario refirió que según la **SAGARPA**, las principales entidades productoras de pavo son Chihuahua, Yucatán, Puebla, Estado de México, Veracruz, Tabasco e Hidalgo, y el año pasado la producción de su carne se estimó en más de 18 mil 380 toneladas. *La Prensa*, 11

### **Villalobos, incluido en virtual gabinete por su alianza con Alfonso Romo: ONG.-**

La propuesta de Víctor Villalobos para ocupar la Secretaría de Agricultura en el gabinete de Andrés Manuel López Obrador, en caso de ganar las elecciones de 2018, tiene que ver con su alianza con el empresario Alfonso Romo, el mismo que apoyó la contrarreforma del artículo 27 constitucional y es promotor de la biotecnología, señaló Adelita San Vicente, de la organización Semillas de Vida. Recordó que cuando se trabajaba la Ley de Bioseguridad, conocida como ley Monsanto, Villalobos, como coordinador de la Comisión Intersecretarial de Organismos Genéticamente Modificados (Cibiogem) y funcionario de la **Secretaría de Agricultura**, tuvo un papel desastroso, "siempre en favor de las empresas, en comidas con los diputados, para convencerlos de una posición por debajo del agua y que la ley pasara sin ningún cambio". Asimismo, recordó que firmó el "TLC transgénico" con Estados Unidos y Canadá, un documento ilegal, porque ni Javier Usabiaga -quien fue secretario de Agricultura- ni él debieron firmarlo, pero lo hicieron para permitir la entrada de más organismos genéticamente modificados. **Jornada, 7**

**Morena gira a la derecha.-** El anunció cimbró al amplio movimiento de comunidades indígenas, científicos, artistas, campesinos y activistas que rechazan la siembra de maíz transgénico en México. Víctor Villalobos, el operador político de las grandes consorcios agroindustriales y promotor de los transgénicos, será el futuro titular de la **Secretaría de Agricultura**, en caso de que Andrés Manuel López Obrador gane las elecciones en 2018. **La Jornada, 17**

**El día que Monsanto infiltró a Morena.-** El pasado 14 de diciembre pasará a la historia como uno de los días de mayor gloria para las corporaciones, pues lograron un triunfo espectacular: consiguieron colocar a su principal agente latinoamericano como futuro secretario de Agricultura de un "gobierno de izquierda" en México. Se trata del agrónomo Víctor Manuel Villalobos, quien ha realizado desde hace 20 años una espectacular carrera en favor de los intereses corporativos, el modelo de agricultura impulsado desde los Estados Unidos, el traslado de enormes cantidades de fondos de la **SAGARPA** a los organismos internacionales y el permanente sabotaje a toda iniciativa que atente contra los agronegocios. Su meteórica trayectoria como agente de las corporaciones agroalimentarias y biotecnológicas y persistente opositor a las demandas campesinas, indígenas y ambientalistas es internacionalmente conocida. **La Jornada, 16**

**Helada negra arrasó con cultivos en Zacatecas.-** Más de 5 mil hectáreas de cereales, árboles frutales y hortalizas se perdieron debido a la helada negra -tan fuerte y repentina que congela tejidos vegetales- que azotó la entidad el 8 y 9 de diciembre, con temperaturas que en algunos municipios alcanzaron 14 grados centígrados bajo cero, informó Roberto Luévano Silva, delegado de la **SAGARPA**. **La Jornada, 25**

**¿Joder es el verbo? (Repechaje de Quirino Moreno Quiza).-** ¿Tan mal anda ya el delegado de **SAGARPA**, Octavio Legarreta, que ha optado por dedicarse a joder al

personal de la dependencia, en lugar de hacer lo que sí debería de hacer?... Amenazar o permitir que algunos sus esbirros que se dicen diligentes de algunas organizaciones amenacen y amedrenten a los trabajadores, no es para lo que en muy cuestionado Legarreta está alquilado ahí... Habrá que preguntarle a Érika, la hija de la secretaria del Medio Ambiente del gobierno estatal, quien labora ahí en esa delegación... a ver que no puede comentar al respecto... Sobre todo acerca de Moisés Reyes de la CGC, que ha sido de los más beneficiados de Legarreta... **El Heraldo, 10**

**Entrega máquinas y apoyos al campo.-** El gobernador Ornar Fayad entregó maquinaria e incentivos a productores del Valle del Mezquital y el Altiplano, con una inversión estatal y federal de 19.2 millones de pesos. Estos apoyos fueron entregados como parte del programa de Concurrencia con las Entidades Federativas 2017 y del Programa de Apoyo a la Infraestructura Hidroagrícola. Fayad Meneses explicó que el programa de Concurrencia se logra gracias a la aportación de recursos por parte del gobierno de la República, junto con recursos de la administración estatal y de campesinos, con lo que se logra la adquisición las herramientas que permitan incrementar la productividad del campo. Por su parte, Manuel Camarillo Castillo, delegado de **SAGARPA** en Hidalgo, comentó que desde el organismo que dirige, se han fijado metas muy grandes para favorecer a los productores del campo. **Capital, 8**

**Redes de valor agrícolas sustentables (Agronegocios de Angélica Ferrnoso Gómez es especialista en la Subdirección Técnica y de Redes de Valor de FIRA.)-** En las actividades agropecuarias el enfoque de red de valor se vuelve fundamental para que las empresas productivas encaminen sus objetivos y puedan consolidar sus proyectos como sustentables. Desde la actividad de siembra, mediante las buenas prácticas de cultivo, es posible incrementar el valor al producto y otorgarle ventaja comparativa e incluso obtener certificaciones por el método de producción utilizado o el uso de paquetes tecnológicos menos degradantes al medio ambiente. El producto resultante se transmite a los siguientes eslabones de la red quienes deberán adaptar sus procesos a los requerimientos del mercado. **El Economista, 13 TE**

**Pollo, la proteína de México.-** La principal proteína de los consumidores en México es el pollo, con una ingesta de 32.2 kilogramos por persona al año. En el país se producen 32 millones de aves por semana, que se comercializan en cinco clasificaciones-. 37%. vivo; 11%. en mercados; 5%. en supermercados; 32% en rosterías y 15% restantes en partes y con valor agregado. de acuerdo con la Unión Nacional de Avicultores (UNA). En 2016 se procesaron 6.5 millones de toneladas de carne de todas las especies; de éstos. 47.7% correspondió a carne de ave. es decir, 3.1 millones de toneladas, según datos de la **Secretaría de Agricultura**; la UNA reporta que seis de cada diez personas ingieren alimentos avícolas como pollo, huevo y pavo. - **Excelsior, 3**

**Tiran heladas producción de nopal en CDMX.-** Las heladas del 9 al 11 de diciembre eliminaron, casi por completo, la producción de nopal en la delegación

Milpa Alta, lo que propició que su precio se elevará hasta 75 por ciento para el productor. Esta delegación encabeza la producción de nopal en la Ciudad de México, pero también a nivel nacional ocupa el segundo sitio pues aporta 25 por ciento del total. Morelos es el líder en la producción nacional con 45%, según datos del **Servicio de Información Agroalimentaria y Pesquera (SIAP)**. En Cuajimalpa, hay 3 mil 200 hectáreas para cultivar nopal, refirió Joel Cruz, presidente de la cooperativa productores agropecuarios de la Ciudad de México (Proagrocidme). Cruz detalló que las heladas dañaron por completo la producción de 3 mil hectáreas y de las 200 restantes sólo se rescató alrededor del 20 por ciento. El también productor dijo que se tuvieron que cortar los nopales que quedaron secos para que la planta vuelva a dar otro fruto, pero deberá pasar un par de meses. - **Reforma**, 1

**Cierran 30 mil Pymes en 2017.-** El representante de las Pymes señaló que desde hace un año y medio se ha solicitado un reforzamiento de promoción de programas para sus agremiados en el Instituto Nacional del Emprendedor, Secretaría de Economía, **SAGARPA**, Sedatu, sin obtener respuesta. "El retardo de los Gobiernos es impresionante, ya llevamos tres meses y no se ve para cuándo generar una reactivación para esas zonas afectadas y tampoco los programas, quieren ver que solicitamos créditos, pero esos no sirven cuando un negocio está totalmente quebrado". En la CDMX, el sismo del 19 de septiembre golpeó zonas económicas de importancia como Zona Rosa, Coapa, Xochimilco e Iztapalapa y a tres meses, continuó el empresario, no se ha impulsado un plan de reactivación integral "Todavía no llega el apoyo, realmente algunos negocios sólo han recibido por parte del Gobierno de la Ciudad su pequeño apoyo de 2 mil pesos que dio Sedeco. - **Reforma**, 4

### SECTOR AGROPECUARIO

**Buscan pactar modernización del TLCUEM en esta semana.-** La Comisión Europea va a intentar cerrar esta semana un acuerdo político sobre la modernización del capítulo comercial del Acuerdo Global para enviar un mensaje al mundo de que en las relaciones con México apuesta por construir puentes y no muros. En la sesión de preguntas, Jorgensen mencionó algunos dossier que siguen presentando dificultades, como el agropecuario, las reglas de origen y el sector automotriz, este último como consecuencia de la propuesta estadounidense de elevar de 62.5% a 85% el porcentaje de contenido regional en los vehículos que circulan en la zona del Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN). - **El Universal**, 3, **Excelsior**, 8 **Crónica**, 27, **El Economista**, 26

**Guajardo viaja a Bruselas para cerrar renegociaciones.-** La Comisión Europea va a intentar cerrar esta semana un acuerdo político sobre la modernización del capítulo comercial del Acuerdo Global para enviar un mensaje al mundo de que en las relaciones con México apuesta por construir puentes y no muros. Para este día está previsto que el secretario de Economía, Idelfonso Guajardo, mantenga encuentros

con los comisarios europeos responsables de Inversión y Comercio, Jyrki Katainen y Cecilia Malmström, respectivamente. Mientras que el miércoles será recibido por el comisario de Agricultura, Phil Hogan. "Todavía no tenemos previsto ningún anuncio estelar. Si no alcanzamos acuerdo, no será el fin del mundo, seguiremos el proceso el próximo año. Aunque sabemos de la importancia política de enviar un mensaje en estos momentos", un alto funcionario de la comisión cercano a la negociación. - **El Universal**, 3

**Van contra la pobreza alimentaria.-** En el país se desperdician 10 millones 431 mil toneladas de alimentos al año, los cuales evitarían el hambre de más de 7 millones de mexicanos, quienes en su mayoría enfrentan situaciones de pobreza o pobreza extrema, señaló la senadora Lisbeth Hernández Lecona, al presentar la iniciativa con proyecto de decreto para evitar tal sobrante. La propuesta pretende modificar diversas acciones de los artículos 7, 58 y 62 de la Ley General de Turismo, en materia de desperdicio de alimentos en hoteles y restaurantes. Es por ello que Hernández Lecona propone que exista una estrecha relación entre las secretarías de Turismo (Sectur) y de Desarrollo Social (Sedesol). - **El Heraldo de México**, 11

**Piden garantizar el derecho a la alimentación.-** Un grupo de 50 universidades de al menos 15 países de Latinoamérica, incluidas la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), pidieron a los gobiernos de sus respectivos países "garantizar el derecho a la alimentación", a fin de lograr cambios a escalas nacional y regional. Además, se dijeron preocupadas por la situación alimentaria que atraviesa la región y se comprometieron a colaborar con políticas públicas para lograr mejoras en este renglón, señaló ayer la Organización de las Naciones Unidas para la Alimentación y la Agricultura (FAO). Explicó que dicho acuerdo entre los institutos educativos se logró en el Centro de Formación de la Cooperación Española, en Cartagena de Indias, Colombia, dentro del séptimo encuentro del Observatorio del Derecho a la Alimentación, en el que también participaron representantes del Instituto Interamericano de Derechos Humanos, del Frente Parlamentario contra el Hambre y del Observatorio del Derecho a Alimentación de España. - **La Jornada**, 5

**Defensa para niños en el agro nacional.-** La embajada de Estados Unidos y la Secretaría del Trabajo, instrumentaron el programa Campos de Esperanza, con el cual se busca fortalecer acciones en el combate al trabajo infantil en el sector agrícola en diversos municipios de Oaxaca y Veracruz. En el proyecto "participará con cooperación técnica el Departamento del Trabajo de Estados Unidos, con el apoyo de la organización World Vision, instancias que apoyarán la tarea de los inspectores federales en su vigilancia del cumplimiento de los derechos laborales en el campo y, al mismo tiempo, para evitar el trabajo de niños, niñas y adolescentes" en estas regiones. En tanto, el subsecretario de Previsión Social de la Secretaría del Trabajo, Ignacio Rubí, señaló que México trabaja para institucionalizar la política pública en materia de prevención y erradicación del trabajo infantil, para que no sean proyectos de una administración y en el año 2025 se pueda levantar la bandera blanca en el

tema. - La Jornada, 13, El Sol de México, 9, Reforma, 12

**Exportaciones superan 19 mil mdd.-** De enero a octubre del presente año, las exportaciones de mil 170 empresas guanajuatenses alcanzaron la cifra cien 19 mil 104 millones de dólares, informó Luis Ernesto Rojas Ávila, coordinador de Fomento al Comercio Exterior del Estado de Guanajuato (Cofoce). Asimismo, del campo local se envía "brócoli, "lechugas y tomates, entre otros, comentó al tiempo que aseguró todos estos productos industriales y agropecuarios se ubican entre los 30 más exportados a 126 países donde llega la oferta comercial del estado. Siendo los principales destinos de las exportaciones Estados Unidos, Canadá, Alemania, Irlanda del Norte, Bélgica, España, China, Colombia, Brasil, Argentina y Chile, entre otras naciones del orbe.- **El Universal, 20, El Financiero, 37**

**El Contador.-** **\*\*I.** La fiebre del aguacate se hizo presente en el Día del Soltero en China, un evento similar a El Buen Fin mexicano, al lograr venderse un millón de piezas de este fruto en un solo día. El producto proveniente de los campos michoacanos y jaliscienses es el consentido de Paulo Carreño King, director general de ProMéxico, pues ha echado toda la carne al asador para extender las cualidades del llamado "oro verde" en la mayoría de las naciones de Asia. De acuerdo con Carreño, las ventas se lograron por medio del comercio electrónico y la plataforma Alibaba, preferida por los chinos. Al cierre de septiembre de 2017 las ventas de aguacate a los chinos superan las 80 toneladas, un crecimiento anual de 200%.- **Excelsior, 2**

**Posponen la aprobación de iniciativa vitivinícola.-** La aprobación de la Ley General de Fomento a la Industria Vitivinícola quedó pospuesta, pues en la Cámara de Diputados se pidió agregar un nuevo título sobre las sanciones. Andrés Tapia, representante de Baja California en la Comisión de Fomento a la Industria Vitivinícola (CFIV), ante la Conferencia Nacional de Gobernadores (Conago), explicó que con ese título se castigarían, por ejemplo, a las personas que comercializan vino bajo la indicación de que está hecho en México cuando en realidad no lo es. Sin embargo, dijo que al tratarse de una ley destinada al fomento de la bebida nacional, donde se buscará establecer programas que den mayor acceso a las tecnologías del campo y métodos de riego, no le compete sancionar.- **Reforma, 2**

**Capitanes.-** **\*\*** Desacuerdos con Europa- La renegociación del TLC entre México y la Unión Europea ya está en su recta final, pero todavía hay algunos desacuerdos entre las partes en el tema agroalimentario. Hay tres productos sobre los cuales México tienen un especial interés. Uno de ellos es el azúcar, que si bien no está incluido en el acuerdo, para el País significaría un buen mercado y reduciría la dependencia que tiene con EU, el principal destino de exportación. Además, en las pasadas negociaciones del acuerdo de suspensión, encabezadas por la Cámara Nacional de las Industrias Azucarera y Alcohólica, que lleva Juan Cortina, se determinó que del total de sus exportaciones a EU, ahora el País sólo puede mandar 30 por ciento de

azúcar refinada, cuando antes era 53 %.- **Reforma, 3**

**México y la UE perfilan cierre de negociaciones del TLC.**-En el caso del sector agropecuario, varios productos sensibles quedaron exentos de la liberalización arancelaria y los períodos de aplicación para la liberalización de esos productos fue de hasta 10 años. De acuerdo con un análisis de Ecorys, una consultora contratada por la Comisión Europea, el impacto del TLCUEM ha sido “positivo, aunque modesto”. “Basándonos en el análisis del texto y de la implementación del acuerdo, así como también en el análisis gravitatorio, podemos concluir que el acuerdo ha reducido sobre todo las barreras tarifarias y no modificó las barreras no tarifarias entre los dos socios”, concluyó Ecorys. Si bien el TLCUEM contenía cláusulas de revisión para lograr una profundización adicional, en casos como productos agrícolas, servicios e inversión, en la práctica esto no se concretó.- **El Economista, 26**

**Autopartes y alimentos productos tracción de Gto.**- Automotriz y agroindustrial son los sectores económicos que han impulsado al comercio exterior de Guanajuato. En este sentido, automóviles, cajas de cambios, de velocidades, paites y accesorios vehiculares, así como brócoli, neumáticos, máquinas de afeitar, lechugas, tomates y botas, son algunos de los productos que más se exportaron de enero a octubre de este año. **El Economista, 40 O y E**

**Impulsa FAO mercado de productores.**- Mientras en la Central de Abasto de Ciudad de México se venden productos como tomates y chiles que recorren más de 800 kilómetros para llegar a este lugar, en los mercados de productores, los cuales son centros de distribución de los mismos agricultores y ganaderos, se venden hortalizas cultivadas a sólo 40 kilómetros de distancia y que retroalimentan la economía de la región, señaló la Organización de las Naciones Unidas para la Alimentación y la Agricultura de (FAO). Ayer, este organismo lanzó una guía para que los productores comiencen este tipo de mercados, con el objetivo de que los mismos productores encuentren vías de comercialización directa con los consumidores finales. El documento, que puede ser consultado en el sitio web de la FAO, desarrolla una guía para la organización que deben tener los mercados de producción, la ubicación e infraestructura deseable para ellos, las estrategias de mercadeo para captar nuevos consumidores, la supervisión y la evaluación necesarias. **La Jornada, 35**

**Jalisco es el gigante agropecuario del país.**- Por tercer año consecutivo, Jalisco mantuvo el liderazgo nacional en la aportación al Producto Interno Bruto (PIB) agropecuario del país con el.23%, que lo confirma como "el gigante agroalimentario de México", afirmó el titular de la Secretaría de Desarrollo Rural (Seder), Héctor Padilla Gutiérrez. Sólo en exportaciones agropecuarias , este año Jalisco superará los 5,185 millones de dólares del 2016, generados principalmente por la venta de productos como el aguacate, que en el 2016 sumó 69,000 toneladas contra 28,000 del 2014. Padilla Gutiérrez mencionó a las berries como otro "caso de éxito" toda vez que en el 2016 participaron con 23.5% de las agroexportaciones, superando 21.7%

del tequila. "El sector rural ha mantenido un ritmo sostenido de crecimiento, sobre todo con productos de exportación que han sido líderes en generar empleo", señaló el funcionario. Destacó que del 2010 al 2016 la entidad incrementó sus exportaciones 86% y disminuyó sus importaciones 24%, lo que representa, dijo, una balanza comercial favorable.- **El Economista,43**

**Trigo sube en Chicago por sequía en Estados Unidos.-** El Trigo subió el lunes en la Bolsa de Chicago por el debilitamiento del dólar y sequía en Estados Unidos, pero la soya y el maíz bajaron. El mercado reaccionó ante la falta de lluvias en regiones productoras de trigo de invierno y la situación "podría tornarse seria" en un futuro próximo, dijo Jack Scoville de Price Future Group. "El clima podría devenir en un factor importante para sostener los precios". A eso se sumó el debilitamiento del dólar, lo cual favorece las exportaciones estadounidenses. "El precio de los dólares muy importante en un mercado tan competitivo como el del trigo", detalló Jason Britt de Central States Commodities. El maíz en tanto estuvo casi en equilibrio y bajó levemente debido a la falta de noticias de importancia para el mercado, dijo Britt. En cuanto a la soya, los inversionistas esperan un retorno del clima seco a Argentina en los próximos 10 días luego de las lluvias de los últimos días en ese país. El de maíz (unos 25 kilos) para entrega en marzo bajó a 3.4700 dólares desde 3.4750 del viernes.-**El Economista,2**

## INFORMACIÓN GENERAL

**Peña Nieto Prevé cumplir 97% de compromisos firmados.-** El presidente Enrique Peña Nieto admitió que, al menos, el 97 por ciento de los compromisos que firmó habrán de cumplirse a lo largo de 2018. Desde Salina Cruz dijo que, en su sexto año, su gobierno avanza en la concreción de los compromisos que firmó ante la ciudadanía y "serán muy pocos los que no alcancemos". Dejó en claro que en estos compromisos no estaba la agenda de reformas estructurales a la cual calificó como la más importante y relevante que haya logrado su administración. **La Crónica, 4**

**Salina Cruz y Progreso se unen al proyecto de Zee.-** El Presidente Enrique Peña Nieto decretó ayer la creación de dos nuevas Zonas Económicas Especiales (ZEE): las de Salina Cruz, Oaxaca, y Progreso, Yucatán, para impulsar el desarrollo económico y detonar la generación de empleo en aquellas regiones sureñas del país. A la fecha, explicó desde Salina Cruz, ya hizo la declaratoria correspondiente de cinco ZEE y que, eventualmente, éstas serán siete, cuya inversión total comprometida y en proceso de materialización suma 6,200 millones de dólares. **El Economista, 36**

**CNDH, pro veto de Peña la ley de seguridad interior.-** El ombudsman nacional, Luis Raúl González Pérez, solicitó que se explique si con la ley de seguridad interior se resuelve el tema de la violencia, al considerar que todavía hay posibilidad de que el presidente Enrique Peña Nieto ejerza la facultad del veto a la legislación. Anunció

que la Comisión Nacional de los Derechos Humanos (CNDH) inició un análisis constitucional y convencional para ver si la ley cumple con los estándares internacionales; de lo contrario, solicitará la acción de inconstitucionalidad y que sea la Suprema Corte la que determine los artículos o la norma que pudiera ser motivo de esta acción. Se trata de que todos tengamos certeza sobre lo que aprobó el Congreso" Entrevistado al concluir la presentación del informe especial "Los desafíos de la migración y los albergues como oasis", González Pérez fue cuestionado sobre los principios constitucionales y convencionales que se trastocarían con la ley, e insistió en que se espera que haya sensibilidad para que se dé el veto presidencial. **Milenio, 12 Pol.**

**Triangula SHCP Millonada a PRI.-** Jaime Herrera Corral, ex Secretario de Hacienda de Chihuahua en el Gobierno de César Duarte, reveló que la Secretaría de Hacienda avaló la triangulación de recursos públicos a campañas estatales del PRI. El ex funcionario dijo que el desvío de más de 250 millones de pesos en 2016 fue parte de un acuerdo del CEN del tricolor con la SHCP, encabezada en ese momento por Luis Videgaray. **Reforma, PP**

**Hunden las prisas a red de C. Duarte.-** La premura para operar un presunto desvío de 246 millones de pesos y destinarlos al PRI Nacional, durante el Gobierno de César Duarte en Chihuahua, hizo que los implicados dejaran huellas que fueron detectadas por la Auditoría Superior de la Federación (ASF). Así lo afirma Jaime Herrera Corral, ex Secretario de Hacienda de Chihuahua y ahora testigo colaborador de la Fiscalía General del Estado, quien el pasado 1 de julio declaró que el organismo fiscalizador detectó oficios de esta operación con fechas erróneas. **Reforma, 4-A**

---